

POLITIQUE

L'Académicien Erik Orsenna en visite

Quand Erik Orsenna, membre de l'Académie française, se déplace, il ne fait pas de figuration. Invité par L'Air et moi, une association d'éducation à l'environnement, il a pendant deux heures livré une performance orale passionnée avec un thème central: l'avenir de l'humanité. *"Il faut apprendre que la nature est fragile"*, plaide-t-il.

Pour éduquer les enfants à l'environnement, l'économiste, ancien professeur de l'École normale supérieure, préconise par exemple de ne plus se concentrer sur la protection de l'eau mais plutôt sur celle des rivières et des fleuves. *"Il faut en faire des personnages parce que l'eau, c'est abstrait mais une rivière c'est concret. Regardez Greenpeace quand ils ont trouvé le panda (le logo de l'association de défense de l'environnement, NDLR) l'efficacité que ça a eu, ça symbolise le beau et le fragile à la fois."*

Sur la jeunesse, son avis est plus ambivalent. Il se dit favorable à un système d'élection où le nombre de voix est calqué sur l'espérance de vie (plus il nous reste de temps à vivre plus notre vote compte). Pour autant il dénonce certaines attitudes: *"Une génération qui pro-*

teste sans travailler ne sert à rien, quel jeune accepterait de renoncer à passer quatre heures sur son smartphone". Les réseaux sociaux sont d'ailleurs une de ses bêtes noires. *"Tik Tok et toutes ses conneries"*, seraient à ses yeux responsables de la baisse du niveau scolaire.

Entre boutades et leçon de vie, l'homme de 75 ans aurait presque fait oublier les raisons de sa venue. D'une part créer un premier contact avec L'Air et moi. *"Il a des liens politiques"*, estime Victor Hugo Espinosa, coordinateur de la structure qui a animé la rencontre. *On veut lui présenter notre travail, il peut nous aider à obtenir des soutiens."*

L'association, qui crée des supports pédagogiques sur la qualité de l'air, voudrait développer d'autres projets et recherche des financements. D'autre part Un soutien, politique, à Claire Pitollat, député LREM de la 2^e circonscription candidate à sa réélection. La raison de son choix? *"Je l'ai rencontré au One Ocean Summit et une Marseillaise en Bretagne c'est suffisamment rare pour être salué."*

Un Immortel à Marseille, ça vaut aussi le détour.

Meriem BLOUD



L'association L'Air et moi regroupe une équipe de dix personnes.

/ PHOTO DAVID ROSSI